Geschlagene republikanische Truppen



Am Ende des spanischen Bürgerkriegs, in dem der von Hitler unterstützte General Franco den Sieg über die spanische Republik davontrug, flohen die letzten republikanischen Truppen 1939 über die Grenze nach Frankreich. Sie wurden von der französischen Polizei entwaffnet und interniert. Die meisten dieser Spanier blieben ihr ganzes Leben lang in Frankreich. Viele kämpften dort weiter gegen die deutsche Besatzung.

Aus: Heinrich Jaenecke: Es lebe der Tod, Hamburg 1980, S. 80.

Spanische Soldaten



Spanische Soldaten der französischen Division Leclerc, die an der Befreiung von Paris teilnahmen.

Aus: Memorias del Olvido, Paris 1996, S. 88.